

Jahresbericht der JTK 2013

2013 Ein Jahr mit einigen Highlights in der ganzen Schweiz

Skiweekend auf dem Stoos

15 Jugendliche und 5 Leiter begaben sich bei Regen, Schnee und Wind anfangs Februar auf den Stoos. Sie durften ein unvergessliches Wochenende erleben mit Skifahren und feinem Essen bei Ueli in der Skihütte.

Osterparcour vom ELKI in Samstagn

Zu Ostern war das Wetter eher weihnachtlich als frühlingshaft und so wurden die Ostereier in der Turnhalle verdient und nicht draussen auf dem Felde gesucht. Die Stimmung der Kinder und Begleitpersonen war frühlingshaft mit viel Sonnenschein in den einzelnen Gesichtern.

Kantonaler Frühlingswettkampf der Geräteturnerinnen in Pfäffikon SZ.

Mitte April war der erste grosse Wettkampf in diesem Jahr bei schönem und warmem Wetter. Die vielen Zuschauer konnten die Festwirtschaft mit Sonne geniessen. Es war ein super Wochenende, das den Geräteturnerinnen grossen Spass machte und sie danken allen Helfern für Ihren Einsatz. Auch aus meiner Sicht lief der Wettkampf und die Gesamtorganisation reibungslos, was wir unserem OK vom Wettkampf sowie unseren vielen Helfern zu verdanken haben. Danke, dass ihr der Jugend solch tolle Wettkämpfe ermöglicht.

Hier noch einige Zahlen zu diesem Wettkampf:

1500 Zuschauer

1300 Turnerinnen – 520 Auszeichnungen

125 Helfer des Turnverein Samstagn mit Unterstützung von Eltern

110 brevetierte Wertungsrichter

26 Turnerinnen des TV Samstagn



JTK-Lager

Als optimale Vorbereitung auf den Jugendsporttag und das Eidgenössische Turnfest organisierte unser OK vom JTK-Frühlingslager (Michelle Künzler, Lisa Fässler, Evelyn Zollinger, Daniela und Jörggi Baur) eine super Lagerwoche in Weggis. 34 Kinder und 14 Leiter machten sich mit einigen Autos und Kindersitzen in den Frühlingsferien auf den Weg nach Weggis. Dort wurde am Morgen in den Turnhallen fleissig auf die bevorstehenden Wettkämpfe trainiert und am Nachmittag stand Spiel und Spass auf dem Programm sei dies Minigolf spielen, Plauscholympiade oder Hochseilpark... für alles liess sich die Jugend begeistern. Besonders verwöhnt werden die Teilnehmer von der Küche, denn das Essen ist immer ein 3 –Gang Menu mit Salat, Hauptgang und Dessert. Da freut sich Gross und Klein auf jedes Essen.



Das Wetter spielte mit in diesem Lager und es konnten alle geplanten Aktivitäten draussen durchgeführt werden.

Jugendsporttag in Gossau ZH

62 Kinder machten sich am Sonntag 26.Mai früh am Morgen mit ihren Leitern auf den Weg nach Gossau ZH an den Jugendsporttag. Der Wetterbericht und die gefühlten Temperaturen waren leider nicht T-Shirt Wetter, so dass der warme Pullover oder sogar die Regenjacke angezogen werden musste. Zum Glück organisierte der Veranstalter überdeckte Sammelplätze in den Gängen des Schulhauses, so dass jeder sich dort aufwärmen konnte. Durch den Regen liessen sich die Kinder nicht ablenken und alle zeigten ihre besten Leistungen in allen Disziplinen. Entsprechend wurden wir am Abend bei der Rangverkündigung belohnt. Stefan Baur und Pascal Baur belegten den 1. Rang, Reto Fässler den 2.Rang und Linda Schwendener den 3.Rang in ihren Kategorien. Was uns Leiter besonders freute: 34 Kinder erturnten eine Auszeichnung, was mehr als 50% unserer Teilnehmerzahl entspricht. Vielen Dank allen Leitern, welche die Kinder auf diesen unvergesslichen Tag vorbereiteten und betreuten.

Eidgenössisches Turnfest in Biel

Der Gesamtturnverein Samstager startete mit 113 Personen in Biel, wovon 30 von der Jugi waren.

Es wurde ein 3-teiliger Vereinswettkampf geturnt und voller Motivation traten die jungen Turner und Turnerinnen in diversen Disziplinen wie Hindernislauf, Weitsprung, Kugelstossen, Sprungprogramm und Pendelstafette an. Mit diesen guten Leistungen erreichte die Jugend in der 2.Stärkeklasse den guten 45. Rang von 80 starteten Vereinen mit der Gesamtnote von 23.79.

Wir reisten am Samstagmorgen mit den Kindern an und da wir unseren letzten Wettkampfteil erst um 20.00 Uhr hatten, entschieden wir, mit der Jugend in Biel zu übernachten. Nach dem späten Abendessen bezogen wir die Turnhalle zusammen mit einem anderen Verein. Am Sonntagmittag ging es dann zurück nach Samstager nach 2 unvergesslichen Tagen in Biel.

Linda Schwendener LA 4-Kampf Damen und Stefan Baur LA 5-Kampf Jugend holten sich in ihrem Einzelwettkampf eine Auszeichnung, was eine grosse Leistung an einem solchen Fest ist.

Die einzelnen Resultate:

Disziplin	Note
Hindernislauf	7.32
Weitsprung	8.81
Sprung	7.98
Ballwurf	8.01
Pendelstafette	7.90
Kugelstossen	8.56



Chränzli in Samstagen

Wie jedes Jahr findet das Chränzli in Samstagen statt. Für die Leiter wie auch für das OK beginnt die Vorbereitung jeweils schon etwas früher. In den einzelnen Jugi's wird spätestens ab den Herbstferien intensiv geübt. Auch dieses Jahr war es eine tolle und farbenfrohe Unterhaltung, die sehr viel geboten hat. Vielen Dank allen, die für diese tollen Aufführungen Stunden in Ideensammeln und Basteln investiert haben.

Erstes Jahr für mich als JTK-Chefin

Für mich ist es das erste Jahr, als Chefin der Jugend. Ich bedanke mich bei Verena Brugger, dass sie mich dieses erste Jahr noch so super unterstützt hat, denn nur durch solches Weitergeben der Arbeit, kann es reibungslos weiterlaufen, besonders in diesem Jahr mit dem grossen Highlight ETF in Biel.

Mir macht die Arbeit mit den Leitern und den Kindern viel Spass. Besonders freut es mich, an den verschiedenen Wettkämpfen oder in der Turnhalle die vielen lachenden Gesichter zu sehen und die positive Energie zu spüren die überall in der Luft liegt. Toll, dass wir den Kindern in Samstagen mit viel ehrenamtlicher Arbeit solch abwechslungsreiche Turnstunden und Wettkämpfe bieten können. Dies ist in der heutigen Zeit einfach nicht immer selbstverständlich.

Es freut mich auch, dass im nächsten Januar wieder einige Jugendliche von der Jugendriege in den Turnverein wechseln und somit dem Turnverein weiterhin treu bleiben.

Im nächsten Jahr stehen wieder ähnliche Anlässe wie dieses Jahr auf dem Programm. Das JTK-Lager, der Jugendsporttag und das Turnfest in Ossingen gehören zu den Highlights. Ich freue mich auf die kommende Saison und die vielen strahlenden Gesichtern auf dem Wettkampfplatz.

Ich wünsche allen Jugirieglerinnen und Jugiriegler und deren Familien sowie allen JTK-Leitern einen guten Start ins neue Jahr und freue mich auf weitere Erfolge im 2014.

Karin Steinmann

Leitung Jugendturnen (JTK)